

川エダム計画に対する意見 伊勢市、浜田不二子

グリーンツーリズムの計画もあると聞くに伊勢山の地コンクリートのダムは似合いません。

伊勢市長は景観を大切に叶つたりをすと発表におりますから、それに従えばこの間は「緑のダム構想」をしきり取り扱まれたら、すばらしい景観を得られて、いつも生、自然が身近かになると喜しの努力ある伊勢でより継(つな)ぎなして。(上)

すなはち、関連事業(道路や、ハスニーステート)か。

金持て自然は高麗國で破壊をされましたが、自然が好きで、自然だけは豊かな伊勢に住む私は、

山林上の、自然が石垣に倒えなければならぬのは、不幸以外の事ではありません。  
しかし、多額の税金が使われて、自然が石垣に入れ替えて、常に豊かなままであります。

自然と共に生る生き方、暮らし方の知恵を。

おつけまじめ。おもしろい。嬉しい。おもしろい。

おみやげのためだから、嬉しい。

コンクリートのダムだけは、ごめんです。

## 川上ダム建設に対する意見

### 桐ヶ丘住民を侮っていませんか？

川上ダムの計画が打ち出されたのは38年前ですが、桐ヶ丘団地造成は、24年前からです。それなのに桐ヶ丘住民は、川上ダム建設計画があることを知らずに移り住んで来ています。住み始めてから、住民説明会が開催されて知らされたのです。ダムと団地はたったの300メートルの土手を隔てただけの軒中合わせに暮らすことや、周辺の地質等について考えたこともない人達がほとんどです。

水資源公団（現在は水資源機構）は、事業計画として年一回の住民説明会を行ってきました。予告して開催されていますが、実に本やかな会であることを、近年参加してみて知りました。予告も人の目から見落とされがちな地味なものであります。他の事ならカラーペーパーを使って新聞折込みまでしているというのに、この件については回覧板にはさんだ白い紙、黒インキで小さな活字2, 3行の一枚だけです。このように、ダムの住民説明会は重要でないというお考えなのか。あるいはたくさん来てもらっては困るというお考えなのか知りませんが、この状況をしっかりと踏まえていただきたいと思います。

私達の会は、広報にも大きく載せて新規折込みもするほどに重要なダム計画であることを、2年間の学習活動の中で学んできました。昨年度の説明会情報をいち早くキャッチして独自のチラシを作り、桐ヶ丘全戸配布を行いました。当日、説明会場にはこのチラシを手にして参加し、質問する人たちが居ました。人数も10人足らずの一年前と比べて3倍以上は集まった会となりました。概ね、主権者からの事業進捗度や影響調査報告に時間が費やされ、住民からの質問に充分応えてもられない時間切れの解散の会となりました。開催の記録・内容は知りませんが、住民の目からみた状況は以上です。

今までの住民説明会は、唯、既成事実を取り付けるだけのものではなかったかと思われます。

事業の危険度をごまかしたり、警告を高ると、自然災害は一転して人災となっていきます。どちらにしても不利益や害を被るのは住民であります。桐ヶ丘住民に万が一災害が及んだ時、今のままでは何の補償もありません。水資源機構の事業報告会と化している住民説明会を改めて、住民の安全・公共の面から科学的根拠にもとづいた説明会を開催するよう強く要望したいと思います。

伊賀市 浜田 不二子

なぜ、人々にダムを造りたいのか？

今年の早春には、春は(1)、(2)と来て来ました。

今朝の花が青空に映えて空に色付けています。これがうれしいにうれしく咲く桜の命を、日本壇がおれに教えます。

子どもたちが春の花を描いて桜があるから大丈夫。

えりえは、ニシハシ子と出産の声が聞こえなけりました。

物のかかし。夕方のための道路工事と土砂暴落大型トラックの音づづと鳴り響いています。空中を舞うぶらの仲間や、水面に生き仲間の産か。工事の音を聞きながら、これからどうなるんだろ」と、ささやき合つてします。四つんばいの仲間は、またまた春の畠を荒らしそうかもしれません。片付けられないで“どうが”、わからず多い。食料か。車社会のために犠牲になって命を落とした仲間が後を出でます。本当に悲しいです。

生きるって樂しいことはありますね。

川上には住んでいた人達は、ひとり残らず川へ亡くなりました。

はじめは、ダムを造らせないで、川を守りたいのに、被災の条件をされ、かかっていたところは、ダムを造らせないで、川を守りたいのに、被災の条件をされ、かかっていたところは、短かい命で、ダムが運河が発表され、運河に川を変えたのですから、つらったと思います。

川上にはみんなで住んでいた壙をときどき見ています。

ボウラは川上にあいかわらず生きています。ボウラの川の川には、種類も種類もなくて、生きるのは、生命力だけ。それこそ又と並びますから、ひとつあります。でも、ボウラは、今川上で、春を感じて生きています。

島山の墓地になった人たちも、ボウラを忘れていたいと思います。

川上は、ポンと、川、折です。

だから、川上にダムを造ってほしくない。川上にダムを造るのか理解できなくてボウラは、ダムがでなければ、(1)かだれかは暮れ来てくるかもしれない。

みんなを、離さないから、生き残ります。

春の光に輝く川のボウラの川の川を見たら、きっとうれしくなると思います。

来るまで、ゆくまでしていい下さい。いいで生歓迎です。

川上に桜木の木たちあり。